

Designado por el Profe Michel; sustituye a Salvador Llamas

Jorge Alberto Castillo Núñez Asume dirigencia de Seapal

Es contador público y fue funcionario en la presente administración municipal en tránsito, además tiene experiencia en el sector privado

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este miércoles a temprana hora, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó protesta a Jorge Alberto Castillo Núñez, como nuevo director general del organismo público descentralizado SEAPAL Vallarta. Previamente entregó el nombramiento al Licenciado en Contaduría Pública egresado de la Universidad de Guadalajara, en el ejercicio de la facultad que le confiere el Artículo 48, Fracción III de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco

y el Diverso 7 Fracción III del Reglamento Orgánico del Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado de Puerto Vallarta, con efectos a partir de este miércoles 26 de octubre de 2022.

El Profe Michel lo exhortó a dar cumplimiento a las atribuciones y facultades contenidas en las leyes, reglamentos y demás ordenamientos aplicables, con la mayor diligencia y responsabilidad que el desempeño de tan importante cargo amerita.

Página 3



Prestadores de servicios temen perder sus espacios y fuentes de trabajo

Crecen inconformidades por obra en los peines

Acusan a Víctor Francisco Uribe Arévalo al frente de la ASIPONA, de opaco al no transparentar los trabajos proyectados

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El 21 de octubre tuvo lugar la más reciente asamblea de usuarios de la escollera Los peines, celebrada en la Unidad Municipal Administrativa. Ahí los pescadores escucharon la presentación del director de la Administración del Sistema Portuario

Nacional de Puerto Vallarta, Víctor Francisco Uribe en relación con los proyectos de la entidad en el área de la dársena de las piedras, donde se pretende invertir 40 millones de pesos para la remodelación de dicho lugar, sin que queden claros los trabajos a realizar.

Página 5

La del sector privado, sociedad y gobierno

Solidaridad para con Bahía de Banderas

La comunidad, empresarios y dependencias del XI Ayuntamiento, sumadas para apoyar a la población que resultó afectada por el huracán Roslyn

MERIDIANO/Bahía de Banderas.-Previo, durante y después del paso del huracán Roslyn, el gobierno municipal de Bahía de Banderas, encabezado por su presidenta Mirtha Villalvazo, ha estado presente para auxiliar a la población en trabajos de limpieza.

Además de que gran parte de las Direcciones y Jefaturas del XI Ayuntamiento se han sumado a las labores mencionadas, las poblaciones afectadas de Bahía de Banderas también se han visto auxiliadas por

la población civil y por diversas empresas. Entre ellas, algunas de las que se han dado a la tarea de apoyar a las localidades dañadas por el huracán Roslyn están el Hotel Susurros del Corazón, Desarrollo Naya, Desarrollo Aldea Hortus, Condominio Quinta San Miguel, Desarrollo Ancora, Yemaya y Caivama, quienes han enviado maquinaria y cuadrillas de trabajadores.

Página 7



Informará sobre la reforma a la constitución en materia de Guardia Nacional

Recibe Congreso de Nayarit a secretario de Gobernación

Las y los diputados escuchan y dialogan en materia de seguridad pública en el país

Página 7



Con Servicios de Salud Jalisco Cumple Enrique Alfaro su palabra

Avanza con la entrega de nombramientos definitivos al personal del OPD y actualización salarial a miles de trabajadores; ayer se basificó a 700

Página 4

COLUMNAS



CONOCE COMO USUARIO DEL SERVICIO AL SEAPAL Y TIENE UNA HIELERA

Página 4



VIVEN RECHAZO MIGRANTES VENEZOLANOS

Página 2

Trending Topic



Su madre es su mayor fan

La originaria de Guadalajara, Katya Echazarreta, compartió la emotiva reacción que tuvo su madre al mostrarle que aparece en la portada de una importante revista de moda. La joven se convirtió en una de las seis turistas que viajó al espacio en la quinta misión tripulada de la firma Blue Origin, del millonario Jeff Bezos, a través de la nave New Shepard. Echazarreta [llegó a Estados Unidos](#) cuando apenas tenía siete años. Ahora con 26 se convirtió en la estadounidense más joven en ir al espacio y en la primera mexicana en hacer este viaje. Estudió la carrera de Ingeniería

Eléctrica en la UCLA, la cual terminó en 2019 y desde ese momento ha trabajado en cinco misiones en el Laboratorio de Propulsión a Chorro de la NASA. Su viaje, que duró diez minutos, lo dedicó a México y a la comunidad Latinoamericana. Debido a que ha puesto el nombre de México en alto, su figura ha aparecido en diversas publicaciones, la más reciente en la revista Vogue.

Dicho acontecimiento lo quiso compartir con su madre y su emotiva reacción al ver a la joven en portada ya se volvió viral, pues asegura que es su mayor fan.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Históricamente, los venezolanos no tenían una tradición de emigrar. Al contrario. En el siglo XX su país sirvió durante décadas como lugar de acogida de personas procedentes, sobre todo, de otros países de América Latina y del sur de Europa. Sin embargo, la profunda crisis que ha vivido Venezuela en los últimos siete años cambió completamente esa dinámica y ese país se convirtió en un emisor masivo de migrantes.

Unos 7.1 millones de venezolanos (en torno a un 20% del total) viven actualmente como migrantes o refugiados en distintas partes del mundo, de acuerdo con datos de la ONU correspondientes a septiembre de 2022.

Julia Gellat, analista senior del Migration Policy Institute, un centro de estudios con sede en Washington, considera que hay una combinación de condiciones difíciles desde el punto de vista económico y político que ha mantenido el flujo de migrantes venezolanos y que algunas personas que pueden haberse quedado hasta ahora allí esperando la salida del gobierno de Nicolás Maduro, pueden haber pensado que ahora era el momento de irse.

Venezuela salió en diciembre de 2021 de un largo periodo con hiperinflación, pero sigue siendo uno de los países del mundo con mayor inflación.

En los últimos dos meses, la moneda venezolana se ha devaluado en torno a 30% frente al dólar, cuya cotización pasó de 6,28 bolívares en agosto a 8,26 bolívares esta semana, lo que deja el salario mínimo mensual de los venezolanos en torno a unos US\$16.

Navarrete explica que ante el deterioro de las condiciones económicas y el aumento de las dificultades para irse a otros países de América Latina, en la mente de los migrantes venezolanos EE.UU. puede aparecer como un lugar más atractivo.

«Un migrante venezolano que vive de pedir dinero en la calle en Colombia puede pensar que puede conseguir mucho más dinero en Estados Unidos, donde los medios de vida son mejores. Entonces, en su imaginario, prefieren caminar hacia el norte en lugar de hacia el sur, sin pensar que los riesgos de la ruta norte son mucho mayores», señala.

En agosto de este año, el número de venezolanos que intentaron cruzar la frontera desde México hacia Estados Unidos fue mayor que el de guatemaltecos y hondureños. Solamente los propios mexicanos realizaron más cruces. Ese mes la patrulla fronteriza registró unos 25.349 encuentros con venezolanos. Esa cifra cuadruplica los 6.301 eventos de este tipo registrados en agosto de 2021.

Y los números siguieron aumentando en septiembre, cuando, según el Departamento de Seguridad Nacional de EE.UU. (DHS, por sus siglas en inglés), se registraron 33.000 encuentros con venezolanos en la frontera sur.

Pero quizá el dato que muestra con más claridad cómo han cambiado las cosas en los últimos dos años es el siguiente: entre los años fiscales 2014 y 2019 el promedio mensual de encuentros únicos con venezolanos era de 127.

En total, entre el año fiscal 2021 y el año fiscal 2022 (que culminó el 30 de septiembre) los encuentros únicos con venezolanos en la frontera aumentaron 293%, según el DHS.



VIVEN RECHAZO MIGRANTES VENEZOLANOS

Ante esta situación, el gobierno del presidente Joe Biden anunció el miércoles 14 de septiembre una nueva política que

irregular de personas de Venezuela, que en el año fiscal de 2022 vio un incremento en sus llegadas a la frontera sur de un 293%



prevé la expulsión hacia México de todos los venezolanos que ingresen a EE.UU. sin autorización a través de la frontera, pero que al mismo tiempo permitirá acoger en ese país con un permiso humanitario a unos 24.000 venezolanos que cumplan con una serie de requisitos.

Estados Unidos había tenido una política benevolente hacia los migrantes venezolanos, a quienes las autoridades de ese país consideran víctimas del gobierno de Maduro, a quien tanto Biden como su antecesor, el republicano Donald Trump, consideran como un dictador, pero el nuevo plan migratorio puesto en marcha el pasado 12 de octubre ha modificado las cosas y a partir de que el gobierno de Biden ha anunciado que expulsará a México a los venezolanos que intenten ingresar sin visa por la frontera sur, su panorama se ha tornado por demás complicado, y es una pena que el pueblo venezolano continúe sufriendo a causa de sus malos gobiernos.

El nuevo plan fue anunciado por Washington como un intento de frenar la migración



respecto al período anterior.

Para incentivar la migración regular, se comprometió a admitir a 24.000 venezolanos siempre que cumplan con una serie de requisitos mediante un proceso que puede realizarse por internet. Sin embargo, lo cierto es que solo durante el pasado septiembre, unas 33.000 personas del país sudamericano llegaron a la frontera sur de EE.UU.

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que los 24.000 permisos no son suficientes. «En la medida en que se vayan otorgando y no alcancen, estoy seguro de que el gobierno estadounidense las va a ampliar(...). La verdad es que lleva un tiempo cumplir con los requisitos, pero ya hay una salida que no había, estaba todo cerrado», declaró.

Una de las grandes preguntas ahora es saber en qué escenario quedarán estas personas que EE.UU. ya ha empezado a devolver a México. Según organizaciones como Apoyo a Migrantes Venezolanos, México les está entregando órdenes de salida de su territorio de entre 15 a 20 días. Pasado ese tiempo, entrarían en una situación irregular en la que podrían enfrentar ser detenidos o deportados.

La opción más viable para ellos es la de pedir la condición de refugiado en México, que desde el mismo momento de la solicitud les protege de la deportación y otorga una cédula de residencia temporal para acceder a servicios públicos y poder trabajar.

Según Andrés Ramírez, coordinador general de la Comar, la tasa de reconocimiento del estatus de refugiados a venezolanos ha sido alta hasta ahora, rondando el 94% de casos positivos.

Hasta septiembre de este año, las 8.665 solicitudes de refugio recibidas ante la Comar por parte de venezolanos ya superaron el récord histórico de todo 2019, cuando se registraron 7.600.

Y tras conocerse el nuevo plan de EE.UU., Ramírez reconoce que desde el pasado lunes hay un aumento de afluencia de venezolanos que acuden a sus oficinas a pedir información. Sin embargo, «la mayoría» decide no hacer finalmente la solicitud, ya que lograr la condición de refugiado en México les cerraría las puertas a su sueño de migrar a EE.UU. de manera legal.

«Un solicitante de refugio tiene que permanecer en la entidad federativa donde la solicita. Pero, sobre todo, EE.UU. ha dicho que no permitirá solicitar asilo a quien ya

tenga un reconocimiento de refugiado en otro país. Así que, tras informarles, muchos dicen que tal vez no les conviene pedirlo en México, porque tienen metida la idea de ir al norte», dice Ramírez.

«El gran número de personas que huyen de los regímenes comunistas fallidos en Venezuela, Nicaragua y Cuba está contribuyendo a un mayor número de migrantes que intentan cruzar la frontera». Así lo divulgó en septiembre pasado una nota de prensa de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés). Días después, el gobierno del país de las barras y las Estrellas endureció la postura empática que hasta hace poco había mantenido hacia esa clase migrante y hoy miles de venezolanos han quedado varados en nuestro país o están siendo devueltos desde Estados Unidos tras haber cruzado la frontera de manera ilegal. Opinión.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10981 12389-001. Carácter: Periódico. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas COCISO ISSN-0128-508. Registro COPAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-83. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Representación comercial en la CDMX: México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Saffron No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares sueltos en la CDMX: La Torre de Papel, Club de periodistas de México, Filatano Más 6-A CDMX. Aprovechamiento de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres, Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 85, Tepic, Nayarit, México.



Sustituye a Salvador Llamas

Designa el Profe Michel al nuevo director de SEAPAL

** Se trata del C.P. Jorge Alberto Castillo Núñez, quien fue funcionario en la presente administración municipal y tiene experiencia en el sector privado*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Este miércoles a temprana hora, el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, tomó protesta a Jorge Alberto Castillo Núñez, como nuevo director general del organismo público descentralizado SEAPAL Vallarta.

Previamente entregó el nombramiento al Licenciado en Contaduría Pública egresado de la Universidad de Guadalajara, en el ejercicio de la facultad que le confiere el Artículo 48, Fracción III de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco y el Diverso 7 Fracción III del Reglamento

Orgánico del Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado de Puerto Vallarta, con efectos a partir de este miércoles 26 de octubre de 2022.

El Profe Michel lo exhortó a dar cumplimiento a las atribuciones y facultades contenidas en las leyes, reglamentos y demás ordenamientos aplicables, con la mayor diligencia y



Se fue el huracán 'Roslyn'

Todo vuelve a la normalidad

Agencia Quadratin

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- A sólo un día del paso del huracán 'Roslyn' Puerto Vallarta está de pie y miles de turistas disfrutaron de este destino de playa.

Con una ocupación hotelera superior al 75%, Vallarta ofrece un cálido sol y un clima propicio para disputar de este espacio, considerado como el lugar más amigable del mundo.

A pesar de que el huracán causó algunas afectaciones, los hoteles y restaurantes operan en su totalidad y los turistas recorren el malecón, tomándose la obligada fotografía en el caballito.

Este destino turístico se prepara para los festejos del día de muertos y para ello alista una gran variedad de eventos con los que buscan atraer a miles de personas.



responsabilidad que el desempeño de tan importante cargo amerita.

Castillo Núñez fue subdirector de Vialidad y Tránsito Municipal hasta el pasado 25 julio, cuando fue relevado por el Teniente Pedro David García Maldonado, y desde entonces fue coordinador de oficina de la misma dependencia. Ocupa el cargo que dejó vacante el anterior titular del organismo operador del agua, Salvador Llamas Urbina.

El Profe Michel, presidente del Consejo de Administración del organismo operador del agua potable, manifestó que el nuevo titular de SEAPAL Vallarta "es una persona que tiene preparación, es profesionalista, quien se ha desempeñado en este Ayuntamiento como Subdirector de Tránsito, tiene un currículum muy amplio y por eso ha sido designado".

Informó que mañana jueves presentará al nuevo director general a los integrantes del Consejo de Administración del organismo.

"Vamos a dar continuidad al servicio a la población y mejorar en todas las áreas de oportunidad que tenemos", expresó a su vez el nuevo director general de SEAPAL, quien es oriundo de Puerto Vallarta.

Castillo Núñez tiene más de diez años de experiencia en el sector privado, en mandos administrativos, incluyendo negocios propios. Cuenta con un diplomado en Habilidades para la Gestión de Colaboradores en el Tec de Monterrey y mantiene un gran compromiso de servicios hacia Puerto Vallarta y su gente.

Por primera vez en la historia

UTMB® World Series llega a Puerto Vallarta

** Dos mil 500 ultramaratonistas de más de 32 países se darán cita del 28 al 30 de octubre en la primera edición en este destino*

** Es la carrera de senderismo más prestigiosa del mundo y por primera vez se realizará en Latinoamérica.*

** Se desarrollará en gran parte de la Sierra Madre Occidental y de los municipios: Mascota, San Sebastián del Oeste y Puerto Vallarta.*

MERIDIANO Puerto Vallarta.- La Secretaría de Turismo de Jalisco, el Fideicomiso de Puerto Vallarta y OSM (empresa organizadora del evento) anunciaron que, gracias al trabajo en conjunto, Jalisco será sede del circuito de senderismo más importante a nivel internacional, con el Puerto Vallarta México by UTMB®.

Este evento tendrá lugar del 28 al 30 de octubre y se desarrollará en gran parte de la Sierra Madre Occidental y de los municipios de Mascota, San Sebastián del Oeste y Puerto Vallarta, lo que atraerá proyección internacional a dichos destinos turísticos. Y donde se espera tener una derrama económica para el Estado de 45 millones de pesos.

El evento contará con 2,500 atletas internacionales y nacionales, de los cuales el 30% son extranjeros y 70% mexicanos, quienes podrán disfrutar de los paisajes, gastronomía y cultura de cada una de las rutas.

"Damos la bienvenida a 2,500 corredores de más de 32 países, que tendrán la oportunidad de sumergirse en la raíz del patrimonio histórico mexicano y wixárika", explicó Alejandro Ochoa Reyes, director del Puerto Vallarta México by UTMB®.

Por su parte, Luis Villaseñor, Director General del Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta, explicó que: "Es muy emocionante que Puerto Vallarta sea sede de este encuentro deportivo de rango mundial, ya que somos el único destino en América Latina donde se llevará a cabo; reuniendo a los más destacados corredores de distintas partes del mundo".

"Este evento, sin duda ofrecerá excelentes beneficios a toda la industria turística de la ciudad y brindará una imagen excepcional de la perla verde del Pacífico mexicano gracias a las bellezas naturales que podrán conocer todos los participantes y que solo es posible disfrutar en este bello puerto", agregó.

LA AGENDA:

Para el jueves 27 de octubre se encuentran programadas

la conferencia de prensa a las 17:00 hrs y la presentación de los corredores élite a las 18:00 hrs, ambas en el Malecón de Puerto Vallarta. El arranque de las 100 millas se llevará a cabo el viernes 28 de octubre a las 18:00 hrs en la plaza principal de San Sebastián del Oeste.

El sábado 29 de octubre, la salida del 50k está agendada a las 06:00 hrs y 100k a las 08:00 hrs, ambas en el Malecón de Puerto Vallarta. Para el 30 de octubre, la salida del 20k está establecida a las 07:00 hrs y 10k a las 09:00 hrs. Las premiaciones de todas las categorías se llevarán a cabo a partir de las 10:00 hrs del domingo en el Malecón de Puerto Vallarta.

Para más información, se puede consultar las cuentas oficiales de Puerto Vallarta México by UTMB® Puerto Vallarta México by UTMB® UTMB OSM

Para saber:

Yun Yanqiao (China), Seth Ruhlning (Estados Unidos), Jeff Mogavero (Estados Unidos) y Chaterin Bradley (Estados Unidos), son algunos de los más de 20 ultramaratonistas élite que buscarán ser los primeros en cruzar la línea de meta de la edición inaugural del Puerto Vallarta México by UTMB®.

La élite de los corredores de montaña mexicanos encabezados por: Juan Belman, Mauricio Martínez y Jou Valenzuela asistirán a la primera edición de Puerto Vallarta México by UTMB®.

Los corredores llegarán a Puerto Vallarta para competir en algunas de sus 5 distancias: Pata Salada 10K, Ereno 20K, Nakawe 50K, Hikuri 100K y Wixárika: la ruta de las 100 millas.

Las UTMB® World Series es el mejor circuito de trail más icónico del mundo y ofrecen a todos los corredores la posibilidad de experimentar la aventura del UTMB® por todo el mundo, con 25 eventos celebrándose en Oceanía, Europa y las Américas en 2022. Es el único lugar donde los corredores pueden iniciar su desafío hacia el UTMB Mont-Blanc, donde se celebrará la prestigiosa final de las UTMB World Series.



Con Servicios de Salud Jalisco

Cumple Enrique Alfaro su palabra

* Avanza con la entrega de nombramientos definitivos al personal del OPD y actualización salarial a miles de trabajadores; ayer se basificó a 700

* En un acto sin precedente, se efectuó la segunda fase del proceso de regularización para dar certeza jurídica al personal supernumerario que por años laboró bajo esta condición, y al finalizar la administración se habrán entregado más de 4 mil 600 bases con recursos estatales

MERIDIANO/GDL, Jal.- Tal y como se comprometió con las trabajadoras y trabajadores del Organismo Público Descentralizado Servicios de Salud Jalisco y con el sector médico, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, da continuidad a su compromiso de entregar nombramientos definitivos al personal de salud al servicio del Estado, basificando y haciendo justicia laboral este miércoles a 700 trabajadores que estaban contemplados en el segundo proceso del 2022, los cuales se suman a los 1.167 nombramientos entregados el año pasado, dando un total de 2,137 plazas nuevas.

Al respecto, Alfaro Ramírez precisó que con esta entrega quedó concluido el proceso de regularizaciones laborales correspondientes al año 2022, y que con los 700 beneficiados de este día y los 270 basificados en el transcurso de este año, suman 970 trabajadores que tendrán seguridad jurídica y laboral con derechos, prestaciones y salarios que con una erogación estatal de 380 millones de pesos anuales. Añadió que al final de su administración habrán sido basificados más de 4 mil 600 profesionales de la salud del OPD Servicios de Salud Jalisco y de los Hospitales Civiles.

"Me da mucho gusto poder regresar a ver a los ojos a las mujeres y hombres que nos cuidan a todos, y digo que poder verlos a los ojos, porque el compromiso que hice de poder darles estabilidad laboral a quienes forman parte del sector salud de Jalisco, fue un compromiso que muchos imaginaron que iba a quedar en letra muerta como tantas promesas que se han hecho durante muchos años, y aunque nos falta un último tramo, dos años de trabajo para poder llegar al 100 por ciento, hoy que vamos a la mitad del camino, creo que esto ha valido la pena", enfatizó el mandatario.

Alfaro Ramírez afirmó que estos nombramientos no son un regalo del Gobernador, sino un acto de justicia y reconocimiento del pueblo de Jalisco hacia la labor desempeñada por el sector salud, particularmente por su actuación durante la emergencia sanitaria por COVID-19.

También dijo que, con la regularización de nombramientos, los trabajadores ganan estabilidad y certeza laboral no solo para ellos sino también para sus familias, además de poder acceder a mejores condiciones de trabajo. Asimismo, el mandatario destacó que se realizó una actualización a los tabuladores salariales que darán una mayor remuneración a 2,530 personas que no habían tenido un incremento salarial en más de cinco años.

Por su parte, el secretario de Salud, Fernando Petersen Aranguren, indicó que el acto de este día honra la palabra del Gobernador para hacer realidad el reconocimiento a cada doctor o doctora, a cada enfermero o enfermera, y todo el personal que se ve beneficiado con este esfuerzo histórico por parte del Gobierno de Jalisco.

"Los trabajadores hoy basificados ni siquiera podían gozar de prestaciones mínimas, menos recibir atención médica al propio personal en el sistema de salud estatal. Enrique Alfaro hizo un compromiso que sonaba imposible, otorgar justicia laboral a los trabajadores de la salud. Es un sueño, dijeron algunos, es una promesa de campaña, dijeron otros, hoy estamos aquí frente a ustedes viviendo ese sueño, esa promesa hecha realidad, hoy estamos en la segunda fase del proceso de regularización del 2022. De esta manera, en la actual administración se habrá de contar con un nombramiento definitivo para 4,600 trabajadores del sector salud al

concluir este gobierno", enfatizó el secretario Petersen al reiterar que los nombramientos se hacen efectivos con presupuesto solamente estatal.

La coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social, Anna Bárbara Casillas, comentó que desde el inicio de la administración se ha trabajado no solo para mejorar los servicios de salud que reciben los jaliscienses, sino también de mejorar la infraestructura médica con tecnología de primer y construir o reconstruir nuevas unidades de salud en todo Jalisco. A esto, dijo, se suma este gran beneficio para las y los trabajadores del Organismo Público Descentralizado de Servicios de Salud Jalisco.

"El compromiso del Gobernador con la salud no tiene límites, nos ha ayudado a arreglar hospitales, centros de salud, en la contratación de médicos. Durante la pandemia por COVID-19 no hemos tenido ningún problema gracias a que la voluntad del gobierno y Gobernador fue apoyar y fortalecer los recursos de salud. Simplemente esta basificación que representan 380 millones de pesos para poderla llevar a cabo, para que entonces al final de la administración habrá un incremento presupuestal para obtener estas basificaciones de más de mil 500 millones de pesos", expresó la coordinadora estatal.

Desde el inicio de la administración, una de las prioridades del actual gobierno, fue rescatar la infraestructura de salud que estuvo abandonada por años en todas las regiones de Jalisco y remodelar centros de salud que no podían acceder a una acreditación por parte del Gobierno Federal, tema en el actualmente se registra un avance del 86 por ciento.

En el evento, estuvieron presentes el director general del OPD Servicios de Salud Jalisco, José de Jesús Méndez de Lira, el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud en su sección 28, José Guadalupe Ramírez Robledo, el Secretario de Infraestructura y Obra Pública, Ing. David Zamora Bueno, entre otras autoridades.

PARA SABER MÁS:

- Entre el personal beneficiado con nombramientos definitivos se encuentran: médicos, enfermeras, químicos, afanadores, camilleros, trabajadores sociales, entre otros, que cuentan con hasta 23 años de antigüedad y que han dedicado su vida para cuidar la salud de las y los jaliscienses.

- Es importante destacar que desde 1997 a 2016 se presentaron algunas etapas de basificación en donde intervino la Federación, sin embargo, no alcanza las cifras entregadas durante esta administración.

- En total, en los siguientes dos años, se cumplirá con la meta de esta administración, de otorgar más de 4 mil 600 nombramientos definitivos, llevando justicia laboral al personal médico y a sus familias.

- Adicionalmente a la regularización del personal, este día se realizó la actualización de los tabuladores para hacer justicia laboral y de equidad salarial a trabajadores eventuales, los cuales por su calidad de supernumerarios no habían recibido aumento en sus sueldos en los últimos 5 años, beneficiando a un total de 2,530 profesionales de la salud al servicio del Estado, mismos que pertenecen a los programas de: Cáncer de la mujer, Chagas, Cólera, Dengue, Estadísticas, Leptra, Paludismo, Patio Limpio, Picadura de alacrán, Planificación Familiar, Rabia, Tuberculosis y Vacunación, principalmente.



CONOCE COMO USUARIO DEL SERVICIO AL SEAPAL Y TIENE UNA HIELERA

El nuevo director del SEAPAL que sustituye al fallecido Salvador Llamas Urbina, es el Contador Público, Jorge Alberto Castillo Núñez, quien ya venía desempeñándose, con un amplia carrera en la administración pública, ya que fue —por unos meses— el subdirector de Tránsito Municipal.

ASÍ FUE SU ASCENSO

Luego fue sustituido por un militar, Teniente de Fragata Pedro David García Maldonado, en pleno ejercicio de sus funciones, por lo que Jorge Alberto Castillo Núñez fue enviado a cubrir tareas de otro nivel dentro del mismo departamento de tránsito municipal.

Él, sin lugar a dudas, es el hombre que ocupará el puesto de director, nombrado por el presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, amparado en la Ley.

SU EXPERIENCIA

Cuando se le cuestionó ¿qué experiencia tiene en aguas?, contándole se limitó a contestar que "como usuario" y que tiene un negocio dedicado a la "venta de hielo". Como se ve, la respuesta del funcionario fue clara y contundente, aunque suene a broma: "como usuario y en la venta de hielo".

Eso quiere decir que pondrá atención al público y el servicio que presta el SEAPAL, que por lo visto presenta grandes y graves fallas para el suministro de agua potable.

NO OPERÓ MARÍA ROA

No vimos por ninguna parte a María Roa, que se presume es jefa de Erik González, aunque quien convocó a los medios de comunicación es el director de Comunicación Social, Pedro Castillo.

Al parecer a María Roa la van a mandar a un área -aún por especificar-, dentro del propio Ayuntamiento de Puerto Vallarta, ya que Erik ya no la tolera, (con Salvador Llamas se sentía su jefa) este será uno de los movimientos que se harán.

A LAS 8

Desde muy temprano hubo movimiento en el SEAPAL, eran



En un acto de absoluta honestidad el nuevo director del SEAPAL dijo que él en materia de agua su conocimiento se limitaba a que solo era consumidor.

las 8 de la mañana y aún no les permitían el acceso a los reporteros de la fuente, citados por Pedro Castillo.

LA ANTESALA

Primero, el lugar era la oficina alterna del director, pero luego fue cambiado el lugar de la sede -uno que está en la planta baja, más amplio-. Ahí se llevó a cabo el acto protocolario, en la que el presidente municipal le tomó la protesta de ley al funcionario recién ascendido, don Jorge Alberto Castillo Núñez.

NINGUNO DE ELLOS

En el camino se quedaron personajes de la talla de Francisco Vallejo Corona, asesor del presidente municipal y el contralor José Juan Gabriel Salcedo Ángulo, que eran los más seguros de llegar.

Aunque también estaban en la terna: Willehaldo Saavedra González, Director Administrativo; Alberto Alfaro García, Director de Calificación y Catastro; Alonso Martín García Armenta, Director de Estudios y Proyectos; Rigoberto Velázquez Navarro, Director Operativo, entre otros.

LA RIFA DEL TIGRE

Sin embargo el que ganó fue un externo, que ya trabajaba en la administración municipal, pero que ignoraba que se sacaría ya "rifa del tigre".

SIN GUARURAS

Ante la pregunta de la compañera Carolina Gómez Aguiñaga, de CPS Medios, a Jorge Alberto Castillo Núñez, "va a seguir usando los escoltas" por lo que recibió un rápido y tajante no.

Ayuntamiento y SISEMH

Firman convenio de colaboración para el Centro de Desarrollo de las Mujeres

** La representante de la SISEMH reconoció el trabajo que se ha venido desarrollando dentro de este centro en Puerto Vallarta*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH) del Estado de Jalisco, firmaron un convenio de colaboración y el anexo técnico para el funcionamiento del Centro de Desarrollo de las Mujeres (CDM), sumando así esfuerzos para el desarrollo integral de las vallartenses, su autonomía y empoderamiento, como parte del programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de Género.

El Profe Michel indicó que este acuerdo es algo de gran trascendencia para su gobierno, pues consolida la estrategia que implementa este CDM, que consiste en generar acciones a partir de intereses y actividades específicas de las mujeres.

“Estos son centros que cuentan con equipos interdisciplinarios que promueven la sensibilización de mujeres en torno a sus derechos y talentos, las ayuda a crear sus propias redes de apoyo y a fortalecerlas, de esta misma forma las orientan a acceder a programas y servicios públicos fomentando así actividades que les permitan ser agentes de cambio para la erradicación de la desigualdad de género y la transformación positiva de sus comunidades”, destacó.

Y agregó que en Puerto Vallarta “estamos apostando por nuestras mujeres buscando su bienestar y su empoderamiento para que puedan salir adelante y generen mejores espacios y más oportunidades para ellas y para su entorno”, por lo que agradeció la labor que en este sentido realizan el Instituto Municipal de la Mujer y la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres.

Por parte de la SISEMH, la subsecretaria de Igualdad de Género, Laura Angélica Pérez Cisneros, reconoció “el gran trabajo que han hecho sobre

el Centro para el Desarrollo de las Mujeres, agradezco mucho a Maricela (Joya Camacho) y a los tres profesionistas que forman parte de esta estrategia y les platicó que de los 125 municipios que tiene Jalisco sólo 16 cuentan con un CDM y Puerto Vallarta es uno de ellos”.

Explicó que estos son parte de los programas que alinean a los tres órdenes de gobierno, donde el gobierno federal aporta el recurso para pagar a 52 profesionistas que están distribuidos en estos 16 municipios; el gobierno del estado, a través de la SISEMH, genera la metodología para abordar los procesos de empoderamiento y el municipio las instalaciones para su operación y la aplicación.

La funcionaria se refirió además al programa ‘Empresarias de Alto Impacto’ que cuenta con una bolsa de 70 millones de pesos para los 125 municipios del estado. Este año 50 municipios accedieron a ella, y Puerto Vallarta logró este beneficio para 11 mujeres empresarias, lo que equivale a destinar un millón 685 mil 235 pesos para ellas, lo que permite fortalecer el tema del empoderamiento y cerrar las brechas económicas que existen.

El convenio fue firmado por el presidente municipal, el secretario general del Ayuntamiento, Felipe de Jesús Rocha Reyes; el síndico municipal, Juan Carlos Hernández Salazar; Maricela Joya Camacho, titular del Instituto Municipal de la Mujer; y la subsecretaria de Igualdad de Género, Laura Angélica Pérez Cisneros; acto que fue atestado por las regidoras Sara Mosqueda Torres y Claudia Iñiguez Rivera, y por parte de la SISEMH, por Ana Cecilia Peña Martínez y Juan Daniel Ruiz Cueva, coordinadores de los CDMs; y Luis Gascón Hernández, coordinador del programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de Género, además de los profesionistas que brindan atención en el CDM de Puerto Vallarta.



Prestadores de servicios temen perder sus espacios y fuentes de trabajo

Crecen inconformidades por obra en los peines

**Acusan a Víctor Francisco Uribe Arévalo al frente de la ASIPONA, de opaco al no transparentar los trabajos proyectados*

Por Salvador Bermúdez Navarro

calidad de los servicios y atender al turismo extranjero.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El pasado 21 de octubre tuvo lugar la más reciente asamblea de usuarios de la escollera conocida como Los peines, celebrada en la Unidad Municipal Administrativa, UMA. Ahí los pescadores escucharon la presentación del director de la Administración del Sistema Portuario Nacional de Puerto Vallarta, ASIPONA, Víctor Francisco Uribe Arévalo en relación con los proyectos de la entidad en el área de la dársena de las piedras, donde se pretende invertir 40 millones de pesos para la remodelación de dicho lugar, sin que queden claros los trabajos a realizar.

En nota de la agencia Quadratín que aquí publicamos, dimos cuenta de que Uribe Arévalo no logró vencer a los asistentes a dicha asamblea y generó incertidumbre, estado de indefensión a este sector que por más de 30 años han ganado el sustento para sus familias, además de hacer todo su esfuerzo para que el turista nacional y extranjero se lleve una buena imagen de este destino.

Las principales dudas y que el director de la ASIPONA evade, dijeron, son: ¿Cómo garantizar la permanencia de los pescadores en el área, después de la obra? ¿Qué van a hacer los pescadores durante la obra? ¿Cuánto va a durar la obra? ¿Para cuántas embarcaciones es la obra de muelles flotantes?

La dársena de las piedras y el terreno que hoy ocupan los pescadores de las cooperativas, ¿realmente está dentro del recinto portuario? De no ser así, la viabilidad jurídica de este proyecto es cuestionable, razonan.

Aseguran que deliberadamente se ha omitido informar que el alcance de la obra que actualmente está licitando es para construir 4 muelles fijos que atenderán al turismo náutico, para supuestamente proveer un espacio digno, aumentar la

Lo anterior suena ilógico porque estos servicios ya están cubiertos con las actuales instalaciones del recinto portuario y satisface todo lo que él quiere supuestamente mejorar. Finalmente es importante recalcar que el dinero con el cual se pretende construir la obra antes mencionada, es de la Federación, recursos que se reciben por la explotación del recinto portuario mayormente por el turismo de cruceros. Recalcándose que es recurso federal, no de ASIPONA Puerto Vallarta.

A los usuarios de los peines les preocupa que el director de ASIPONA se niegue a documentar, establecer compromisos escritos y hasta notariados como alguno de los presentes a dicha asamblea o mesa de trabajo solicitó aduciendo el directivo que su palabra vale, y debería de ser suficiente, y sin embargo dice que él no es responsable por lo que hicieron otros directores en administraciones pasadas.

Para la mayoría de los asistentes, faltó información, transparencia, sentido común y conocimiento de las necesidades del puerto por parte de quien dirige la ASIPONA a cuyo trabajo al frente de la Administración hallan numerosas fallas que perjudican la imagen de este destino al ofrecer defectuosos servicios a los usuarios que arriban al destino vía cruceros internacionales.

De acuerdo con el calendario del proyecto la obra debió arrancar esta semana que ya casi termina, sin embargo, directivos de la ASIPONA afirmaron que se podrá retrasar una semana preparando documentos, pero ya no habría margen para seguirla posponiendo y entonces los recursos tendrían que ser regresados a la Secretaría de Hacienda y no se realizaría el proyecto, que sigue sin convencer a los pescadores y prestadores de servicios ahí asentados desde hace más de tres décadas.





Gobierno de Jalisco y el Imeplan participan

Celebran conferencia anual de bicicletas y scooters NABSA

* La empresa BKT Bici Pública, operadora del Sistema MiBici en Guadalajara y EcoBici en la Ciudad de México, es miembro de NABSA y anfitrión de la sede para este año

MERIDIANO/GDL, Jal.- Con la asistencia de 250 personas, principalmente de Norteamérica, Europa y Sudamérica, la Asociación Norteamericana de Bicicletas y Scooters Compartidos (NABSA, por sus siglas en inglés), realiza por primera vez la conferencia anual en América Latina, en la ciudad de Guadalajara; debido al importante trabajo y avances en materia de movilidad activa. La empresa BKT Bici Pública, operadora del Sistema MiBici en Guadalajara y EcoBici en la Ciudad de México, es miembro de NABSA y anfitrión de la sede para este año.

Durante estos días funcionarios y funcionarias de gobierno, líderes, profesionales, operadores y proveedores de equipo de micromovilidad y transporte, llevan a cabo talleres y conferencias para dialogar e innovar sobre la industria. En este encuentro participan la Coordinación de Gestión del Territorio, el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana

de Guadalajara (Imeplan), la Agencia Metropolitana de Servicios de Infraestructura para la Movilidad del AMG (AMIM), y el Sistema de Bicicletas Públicas, MiBici.

En el arranque de actividades el Coordinador de Gestión del Territorio, René Caro Gómez, en representación del Gobernador del Estado, Enrique Alfaro, les dio la bienvenida a las y los asistentes a Guadalajara, también resaltó el trabajo que se ha realizado desde el gobierno, de la mano de la sociedad civil, para fortalecer las estrategias y acciones en materia de movilidad urbana.

Patricia Martínez Barba, Directora General del Imeplan, dirigió la conferencia plenaria en la cual realizó un recorrido por la evolución en la planeación de la movilidad urbana sustentable, tomando como punto de partida la demanda social que desde hace 15 años, impulsa y promueve otras formas de movilidad.

Caro Gómez mencionó que desde hace cuatro años que inició la actual administración del Gobierno de Jalisco, una de las agendas prioritarias ha sido la de la movilidad digna, segura y sustentable, en particular la movilidad activa. Se tiene una red de ciclovías y carriles preferenciales ciclistas tanto en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) y en otras ciudades

del interior del estado. El AMG cuenta con 258 kilómetros de ciclovías segregadas, así como 116 kilómetros de carriles con prioridad ciclista; a lo largo de todas las ciclovías de la ciudad se realizan más de 42 mil viajes al día.

También el sistema MiBici ha ido creciendo sostenidamente a lo largo del tiempo, a la fecha cuenta con 3 mil 200 bicicletas y 300 estaciones repartidas en Guadalajara, Zapopan y Tlaquepaque. Sumando más de 21 millones de viajes con los más de 127 mil usuarios registrados.

"Sabemos que el trabajo por contar con mejores condiciones para la movilidad activa enfrenta constantes retos, pero estamos conscientes del compromiso que esto conlleva, ya que sabemos es la ruta para tener una ciudad más humana, sustentable, equitativa e incluyente" dijo Caro Gómez.

Por su parte, Martínez Barba hizo énfasis en la necesidad de planear ciudades más próximas que ayuden a mejorar la calidad de vida de las personas que tienen a su cargo a otras personas, como una perspectiva transversal en la gestión metropolitana.

"Algo muy importante que queremos incluir en esta visión de metrópoli es el sistema de cuidados, ¿Cómo apoyamos para realmente tener ciudades más próximas, pero que nos ayuden a mejorar la calidad de vida y las oportunidades de las personas que tienen a su cargo a otras personas?", compartió Patricia Martínez considerando el género y la inclusión como componentes indispensables para lograrlo.

Adicionalmente se resaltó el hecho de contar

con un sistema de gobernanza único en su tipo encabezado por el Imeplan, el ente técnico que analiza y produce información para dar rumbo a la visión de metrópoli, como el Plan de Acción Climática del Área Metropolitana de Guadalajara (PACmetro) y el Plan de Ordenamiento Territorial Metropolitano (POTmet).

Cómo parte de las actividades, MiBici recibió en sus instalaciones y talleres a 50 actores y proveedores de la micromovilidad de países de Norteamérica, quienes conocieron el funcionamiento del sistema. Además se realizan recorridos en bici por la infraestructura ciclista de la ciudad, transporte público y caminata al centro histórico.

Para la Agencia Metropolitana de Servicios de Infraestructura para la Movilidad del AMG (AMIM) el recibir y conocer otros sistemas de movilidad activa y lo que se realiza a nivel mundial fortalece e impulsa los proyectos que el AMG está implementando para tener una ciudad centrada en las personas. La AMIM tendrá participación con la ponencia "MiBici en la Movilidad del AMG" donde se abordarán los procesos administrativos y operativos del sistema a 8 años de su implementación en la metrópoli.

La micromovilidad compartida es una industria global que conecta a millones de personas usuarias con servicios esenciales, como el transporte público, mientras permite a las ciudades y municipios incluir temas en su agenda de manera transversal como el cambio climático, tráfico, igualdad y garantía de acceso a la vez de que permite ser una opción de movilidad sostenible.



A docentes de educación básica

Invita SE a participar en el Congreso Recrea Academy

* El evento se llevará a cabo el 17 y 18 de noviembre y los interesados podrán participar de manera presencial o en línea

MERIDIANO/GDL, Jal.- Esta mañana, el secretario de Educación en Jalisco, Juan Carlos Flores Miramontes presentó los detalles del Congreso Recrea Academy 2022, un espacio de acercamiento e interacción entre docentes, directivos, supervisores y jefes de sector, donde se les reconoce como protagonistas del cambio y recreación del futuro de la educación, nutriendo tanto su desarrollo profesional como el de las Comunidades de Aprendizaje en y para la Vida (CAV) a las que pertenecen.

Durante su intervención, Flores Miramontes destacó la relevancia de abrir este encuentro a las y los docentes de todo el país, pues dijo, representa una oportunidad para dialogar entre pares y enriquecer su labor gracias a las experiencias y prácticas que se suscitan en los diferentes contextos escolares.

"Encontrarse con el otro, como profesional de la educación y dialogar sobre lo que viene, los desafíos. Ya pasamos la pandemia, pero qué sigue: un cambio mundial en la educación. En el caso de México, un cambio curricular al que sin duda todos le estamos prestando mucha atención, pero lo más importante, qué necesitan los niños y las niñas", dijo.

Informó que este evento gratuito se realizará en Expo Guadalajara el 17 y 18 de noviembre y los interesados podrán participar de manera presencial o en línea registrándose en www.recrea-academy.mx (<https://www.recrea-academy.mx/>).

"Realmente se suscitan experiencias muy alentadoras y eso se tiene que promover y enseñar, es por eso que estamos haciéndoles una invitación a los 32 estados de la república, para

que acudan el 17 y 18 de noviembre a Recrea Academy y compartamos y aprendamos juntos".

Agregó que parte de la propuesta curricular federal se centra en darle mayor autonomía a las escuelas, una estrategia efectuada en el estado desde que se puso en marcha el proyecto educativo Recrea. "En Jalisco tenemos la ventaja de que tenemos 35 Consejos Técnicos, es decir, tres ciclos escolares trabajando la autonomía de gestión. No teníamos información privilegiada, no sabíamos que venía esto, pero lo dedujimos al ver cómo se está comportando el mundo".

Por su parte, Carmen Yolanda Quintero Reyes, titular de la Comisión Estatal para la Mejora Continua en Jalisco (CEMEJ), dijo que la finalidad de este congreso es contar con las voces de los docentes de todo el país.

"Venimos a ofrecer un espacio de diálogo, un espacio para pensar juntos, venimos a decir que es posible pensar desde lo local y poder abrir espacios de diálogo con otras entidades que nos permita reconocer que todos aprendemos de todos. Lo que cada entidad puede aportar a la educación en este país es importante, el diálogo es fundamental en este proceso que estamos viviendo en la educación, en el país y en el mundo".

Quintero Reyes explicó que en esta edición, el congreso tiene tres líneas temáticas: Recrear la educación, Recrear el currículo y Recrear la escuela y la CAV y que contará con ponentes de talla internacional.

"Son ponentes que vienen a dialogar con nosotros, vienen a estar cercanos con los docentes, pero también tenemos más de 70 talleres para los docentes que estarán de manera presencial y que también se transmiten en vivo, conferencias y paneles que nos van a enriquecer", agregó.

La titular de CEMEJ añadió que en el marco de Recrea Academy también se realizará la Feria Internacional de Lenguas Extranjeras; el Encuentro de Lectura, Escritura y Oralidad; el Segundo Encuentro de Misiones Culturales; el V Congreso Internacional de Psicopedagogía y el XII Coloquio Internacional por el Pensamiento

Complejo.

En tanto Rodrigo Pimentel, Líder de Google for Education en Latinoamérica, destacó que Jalisco ha realizado un trabajo ejemplar al desarrollar estrategias para impulsar el uso de las herramientas tecnológicas en la educación con el objetivo de ofrecer éxito en el proceso educativo de cada estudiante a través de los docentes.

"Después de la pandemia hay muchas brechas y a través de la tecnología podemos impulsar, podemos apoyar eso. En Jalisco creamos ejemplos muy fuertes que podemos crear para toda América Latina", añadió.

Finalmente, la directora del Instituto de Bienestar Integral y una de las ponentes en la cuarta edición de Recrea Academy, Arlen Solodkin mencionó que ante el difícil escenario global, este tipo de encuentros donde se fomenta el diálogo desde diferentes perspectivas, el aprendizaje, la reflexión y la toma de acción, representan una gran oportunidad para salir adelante.

"Creo que Recrea Academy es un parteaguas en la educación y abre las puertas verdaderamente a vislumbrar un futuro distinto, de mayor optimismo, de mayor esperanza, de mayor congruencia en la educación".

El evento también podrá seguirse en línea a través del canal de YouTube de esta dependencia: www.youtube.com/user/educacionjalisco (<https://www.youtube.com/user/educacionjalisco>)

En esta rueda de prensa también estuvieron presentes la senadora por el estado de Jalisco, Verónica Delgadillo García y la asistente de Programas del Sector Educación de la UNESCO, Brenda Juárez Salas.

PARA SABER MÁS

LÍNEAS TEMÁTICAS
Recrear la Educación
• Recrear el Currículo
• Recrear la Escuela y la CAV

ACTIVIDADES

Conferencias
Talleres
Activaciones
Pabellones de experiencias
La nueva edición de Recrea Challenge (reto en el que se reconoce a aquellos profesores que impulsan la innovación y mejora de sus centros escolares)
El Segundo Encuentro de Investigación Recrea



LUDICAV
Charlas CAV
Laboratorio de redacción

EVENTOS INTEGRADOS

- ✓ Feria Internacional de Lenguas Extranjeras
- ✓ Encuentro de Lectura, Escritura y Oralidad
- ✓ Segundo Encuentro de Misiones Culturales
- ✓ V Congreso Internacional de Psicopedagogía
- ✓ XII Coloquio Internacional por el Pensamiento Complejo

CONFERENCISTAS DESTACADOS

- Pedro Ravela. Destacado educador uruguayo especializado en temas de evaluación educativa.
- Jurjo Torres. Educador e investigación español enfocado en el análisis sociopolítico del currículum.
- Carina Viviana Kaplan. Doctora en Educación por la Universidad de Buenos Aires. A lo largo de su carrera ha trabajado en temáticas como las emociones y violencias en las escuelas.
- Felipe Martínez Rizo. Primer director del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación de México.
- Tonatiuh Gómez. Primer bailarín del Ballet Internacional, empresario social y productor, nombrado embajador de las Artes Escénicas del Estado de México.

Los detalles del programa de actividades podrán consultarse en www.recrea-academy.mx (<https://www.recrea-academy.mx/>).



La del sector privado, sociedad y gobierno

Solidaridad para con Bahía de Banderas

** La comunidad, empresarios y dependencias del XI Ayuntamiento, sumadas para apoyar a la población que resultó afectada por el huracán Roslyn*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Previo, durante y después del paso del huracán Roslyn, el gobierno municipal de Bahía de Banderas, encabezado por su presidenta Mirtha Villalvazo, ha estado presente para auxiliar a la población en trabajos de limpieza.

Además de que gran parte de las Direcciones y Jefaturas del XI Ayuntamiento se han sumado a las labores mencionadas, las poblaciones afectadas de Bahía de Banderas también se han visto auxiliadas

por la población civil y por diversas empresas. Entre ellas, algunas de las que se han dado a la tarea de apoyar a las localidades dañadas por el huracán Roslyn están el Hotel Susurros del Corazón, Desarrollo Naya, Desarrollo Aldea Hortus, Condominio Quinta San Miguel, Desarrollo Ancora, Yemaya y Caivama, quienes han enviado maquinaria y cuadrillas de trabajadores.

Han sido días de labor incansable en donde la misma alcaldesa se integró a

las cuadrillas de trabajo, por lo que de primera mano constató la situación que viven los pueblos que resultaron damnificados.

A la fecha, la Dirección de Servicios Públicos Municipales ha puesto toda su atención en los trabajos de remoción, tanto con personal como con maquinaria. Hoy más que nunca la solidaridad para las comunidades afectadas es necesaria, y en esto días se ha visto un trabajo intenso por el bien de Bahía de Banderas, que a pesar de todo está de pie.



Como lo ha hecho el gobernador Navarro

Con firmeza se termina con el mal: Adán Augusto

** "En menos de un año duplicó el número de efectivos de la policía, en índices como el secuestro si no mal recuerdo lo redujo en un 75%, al pasar del lugar siete u ocho al 26 o 27, hasta envidia nos da a nosotros", dijo el funcionario federal*

Por Oscar Gil

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Nayarit es una de las entidades con mayor éxito en su política de seguridad, reconoció el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández al destacar cómo la administración de Miguel Ángel Navarro ha fortalecido sus policías locales y mejorado los índices de seguridad.

"En menos de un año duplicó el número de efectivos de la policía, en índices como el secuestro si no mal recuerdo lo redujo en un 75%, al pasar del lugar siete u ocho al 26 o 27, hasta envidia nos da a nosotros, ver que en incidencia de homicidios dolosos ocupa el lugar número 30 en escala nacional, el robo de automóviles

igual, en extorsión también en los lugares 29 o 30", destacó el secretario.

Por otra parte, López Hernández reconoció que estos números solo pueden lograr a través del reclutamiento, capacitación y reforzamiento de equipamiento de las policías: "Es algo que yo le admiro al doctor, sabe actuar con firmeza y cuando se actúa con firmeza, como dicen las sagradas escrituras, se termina con el mal".



El secretario de Gobernación formó parte de la sesión pública solemne que realizó el Congreso del Estado de Nayarit, para comparecer ante los legisladores locales sobre la reforma constitucional que amplía el plazo para que el Ejército Mexicano permanezca garantizando la seguridad en las calles hasta el año 2028, algo que afirma el alto funcionario del gobierno federal es un inédito.

"Nunca un representante del gobierno federal y mucho menos un secretario de gobernación había comparecido ante los plenos de los congresos estatales, porque antes no se les reconocía a los congresos, a las legislaturas locales, el papel fundamental que tienen en la vida política legislativa y constitucional de este país". Asimismo, Adán Augusto López destacó que para el presidente Andrés Manuel López Obrador, las



Informará sobre la reforma a la constitución en materia de Guardia Nacional

Recibe Congreso de Nayarit a secretario de Gobernación

** Las y los diputados escuchan y dialogan en materia de seguridad pública en el país*

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Bajo un diálogo respetuoso y en el marco de su gira por los 32 Congresos Locales del país, en Sesión Pública Solemne, la 33 Legislatura que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, recibió al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández para informar sobre la reforma a la constitución en materia de Guardia Nacional ante las y los legisladores.

En su mensaje, la presidenta del Congreso de Nayarit, diputada Alba Cristal Espinoza Peña, señaló que hay un compromiso puntual en su calidad de representantes del pueblo ante la necesidad de reconstruir el país y sus instituciones, "la seguridad es un tema central de la agenda nacional, estamos decidiendo si queremos una nación con mayor seguridad, el compromiso es coincidente, en mí tienen una aliada para generar que nuestro país sea un referente de respeto en los derechos humanos de su gente, y un país modelo de seguridad nacional, que en la libre expresión de ideas encontremos un justo equilibrio, que encontremos un acuerdo por el bien de México que reclama decisiones firmes y trascendentes". Al exponer el propósito de la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, se refirió al proceso legislativo de origen y el consenso que se ha logrado con las diversas fuerzas políticas; destacó que en la minuta se respetan las costumbres y tradiciones de los pueblos originarios, comunidades indígenas y afromexicanas; "viene la manera en que se debe construir con estados y municipios un nuevo sistema de seguridad pública, hay que reconocer que hay municipios que están a merced de la delincuencia organizada que no tienen policía, y eso hay que recomponer".

"Esta reforma está diseñada para que haya recursos de un fondo especial a partir del 2024, que haya supervisión y control para que se vayan reclutando, organizando y capacitando nuevos policías municipales o estatales para que paulatinamente, de aquí al 2028 vayan sustituyendo a nuestra Fuerza Armada permanente o a la Guardia Nacional en las tareas de seguridad pública y así transitemos hacia policías civiles, municipales o estatales que estén

capacitados, organizados, con sentido de orden y disciplina, que en este momento en el país solamente la tienen nuestras Fuerzas Armadas", afirmó el funcionario del Gobierno de la República.

Luego de la exposición de la minuta que contenía el proyecto de reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, las y los legisladores de las distintas fuerzas políticas en la 33 Legislatura emitieron posicionamientos en representación de sus grupos, asociación parlamentaria plural y representaciones parlamentarias en torno a la minuta de modificación enviada a esta Soberanía Popular. En su mayoría coincidieron en apoyar las modificaciones a las normas legales federales que darán vida a un nuevo sistema de seguridad pública en el país.

Muchas de las y los diputados anticiparon su voto de confianza ante las nuevas medidas que vengán a fortalecer la seguridad pública, la paz y estabilidad de las familias mexicanas.

En su participación en la Sesión Pública Solemne, el gobernador del Estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, expresó: "yo afirmo que es momento de fortalecer a las instituciones públicas, ya no estamos en estructuras rígidas e ideológicas que nos llevan a estar en contra de todo y a favor de nada, estamos unidos en la pluralidad, dejar el capricho y de ir de renegones a las coincidencias de fondo".

En esta misma Sesión, en comunicaciones recibidas se informó sobre la remisión de la Minuta Proyecto de Decreto por el que se reforma el artículo Quinto Transitorio del "Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional", publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de marzo de 2019.

En la Sesión Pública Solemne se contó con la presencia del legislador federal, Ignacio Mier Velazco, magistradas y magistrados del Poder Judicial del Estado, funcionarios del gabinete del Poder Ejecutivo del Estado, servidores públicos federales, así como titulares de diversos órganos constitucionales autónomos estatales, entre otros.

legislaturas locales son la representatividad más cercana al pueblo, sobre todo en lo que consideró "tiempos difíciles" para el gobierno federal.

Finalmente, el secretario de Gobernación dejó en claro que la reforma constitucional próxima a discutirse en el Congreso de Nayarit no busca militarizar al país, como la oposición a intentado hacer creer a la ciudadanía: "Solo tienen dos argumentos quienes se oponen, uno que se está militarizando el país, y yo creo que ni siquiera saben lo que significa militarizar un país, el otro es que lo que tenemos que hacer es darle dinero a los municipios de los estados, ambas cosas no son ciertas; no se militariza al país si el ejercicio del poder público pues lo detentan los civiles".



Autoridades de los tres niveles de gobierno

En Jalisco cierran filas contra la delincuencia

* Los recientes hechos de violencia buscan generar estridencia y miedo entre la población

* Durante los últimos días en distintos operativos se han generado golpes de consideración a las estructuras criminales

* La Comisión Ejecutiva del Consejo Estatal de Seguridad refrendó mantener el trabajo coordinado

MERIDIANO/GDL, Jal.- Ante los recientes hechos de seguridad que se han registrado primordialmente en el Área Metropolitana de Guadalajara, que tienen como objetivo generar miedo entre la población y ganar notoriedad pública, la postura de las autoridades de los tres niveles de gobierno es que se mantendrán las acciones contundentes para combatir a la delincuencia.

De esta manera, durante los últimos días se han ejecutado operativos en distintos puntos de la entidad que arrojan resultados de consideración, como el que fuerzas federales desplegaron en Guadalajara y Tlaquepaque.

Producto de este despliegue en

dos propiedades, se dio cuenta del aseguramiento de 68 armas largas, 22 armas cortas, 6 mil 579 cartuchos, 134 cargadores, 1 vehículo, 2 motocicletas, 21 millones 442 mil pesos y 50 mil dólares.

De igual manera, se realizaron acciones en municipios como Poncitlán y Ocotlán, en donde de forma coordinada entre la Secretaría de Seguridad, la Fiscalía Estatal, el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, se logró el aseguramiento de 5 vehículos y 188 motocicletas que contaban con irregularidades.

Finalmente, también en Ocotlán, personal del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la FGR, efectuaron una orden de cateo en la que se logró

el aseguramiento de 7 Armas largas, 1 arma corta, 3 mil 555 cartuchos, 104 cargadores, 3 aditamentos lanza granadas, 20 granadas 40mm, 5 vehículos y un inmueble.

Con base en el trabajo coordinado que se realiza desde la Comisión Ejecutiva del Consejo Estatal de Seguridad, en la que participan los tres niveles de gobierno, se ha detectado a partir de información de inteligencia que los recientes hechos obedecen a reacomodos entre grupos delincuenciales, situación que motiva el ajuste de la estrategia de seguridad. Ante la sospecha de que puedan generarse nuevos actos de violencia en sitios de notoriedad, se prevé el refuerzo de distintos corredores en la ciudad.

Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas implementa 52 operativos

Intensa búsqueda de desaparecidos

* En municipios del área metropolitana y el interior del estado; logran la vinculación de 7 personas

MERIDIANO/GDL, Jal.- La Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas (FEPD) de la Fiscalía del Estado implementó 52 operativos de búsqueda mediante trabajos de inteligencia, campo y gabinete durante los días 15 al 21 de octubre del presente año, como parte de las acciones encaminadas a dar respuesta a esta problemática social.

Los municipios en los que se realizaron estas acciones son: Tlajomulco de Zúñiga, Tonalá, Zapopan, Tuxpan de Bolaños, Tepatlán de Morelos, San Diego de Alejandría, Ocotlán, Zapotlán El Grande, Puerto Vallarta, Ameca, Tala y Cihuatlán. Algunos de los recursos utilizados fueron el georadar y binomios caninos, entre otros recursos científicos y tecnológicos.

Asimismo, derivado de las indagatorias realizadas por agentes de la Policía de Investigación bajo el mando y conducción del Ministerio Público, se logró identificar a 7 personas como probables responsables de la comisión del delito de

desaparición, por lo que fueron imputadas y al existir datos de prueba suficientes, los jueces correspondientes las vincularon a proceso.

Además del trabajo de investigación realizado, como parte de la atención integral que se les ofrece a las víctimas directas e indirectas de la comisión de este ilícito, también fue posible brindarles terapia psicológica a 136 personas durante el mismo periodo que se reporta.

La FEPD también tuvo acercamiento con 834 usuarios y usuarias que acudieron ante esta representación social, por lo que según la necesidad, se les brindó la orientación jurídica que solicitaron además de proporcionarles informes con relación a los avances en sus carpetas de investigación y en los casos correspondientes, se levantó la respectiva denuncia penal.

Es importante destacar que del 7 al 20 de octubre del presente año, se llevaron a cabo mesas de trabajo con diversos *miembros de los colectivos*, entre ellos Luz de Esperanza, Buscando Corazones

de Jalisco, Huellas de Amor y FUNDEJ, entre otros organismos, en las que se fortaleció la coordinación y colaboración para el seguimiento a los respectivos casos.

Al ser prioridad la localización con inmediatez de niñas, adolescentes, mujeres y mujeres trans, en Jalisco, el día 17 de octubre se brindó capacitación a distancia a 53 enlaces de los municipios, a fin de que tengan conocimiento de cómo funciona el mecanismo de Protocolo Alba en Jalisco y como parte de los trabajos que realiza esta representación social para el seguimiento a la resolución de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres.

Bajo ese contexto, en respuesta a las denuncias presentadas en el área de Protocolo Alba y Alerta Amber por la desaparición de 8 adolescentes, fue posible localizar durante los días 15 al 21 del presente mes, a todas y todos ellos con vida, con salud y buen estado general, por lo que fueron reintegradas y reintegrados a su núcleo familiar. Vale la pena destacar que una de las menores de edad del sexo femenino se encontró en la ciudad de Hermosillo, Sonora, por lo que mediante trabajos coordinados con las autoridades de esa entidad, también fue ubicada y ya se encuentra en Jalisco, con sus progenitores.

Además de que el día 15 del presente mes, *el



Centro de Acompañamiento Psicosocial (CAPS)* recibió en sus instalaciones a integrantes del colectivo FUNDEJ, y llevaron a cabo actividades de acompañamiento grupal con el objetivo primordial de apoyarles en un espacio seguro y empático, los impactos de la desaparición de personas.

La Fiscalía del Estado reitera que uno de sus objetivos principales es atender a las víctimas de estos delitos con un enfoque diferencial y especializado, por lo que las labores de búsqueda con perspectiva de género continuarán esclarecer los hechos y capturar a quien o quienes resulten responsables.

Comex

Venta de Brujas

Tiembra de emoción, con esta promoción

20% de descuento en toda la tienda

comex.com.mx

3 y 6 meses sin intereses | Entrega a domicilio | Compra en línea

12 MESES SIN INTERESES* EN TUS BOLETOS

VEN Y CONOCE LA CATRINA MÁS GRANDE DEL MUNDO EN PUERTO VALLARTA

33 3111 8770

www.vallartaplus.com

*12 MESES SIN INTERESES DEL 25 DE OCTUBRE 2022 AL 05 DE NOVIEMBRE 2022. *DESCUENTO APLICA SOLO TARIFA ADULTO. *CAT 0% INFORMATIVO *CONSULTA LOS TÉRMINOS Y CONDICIONES